

Nie wieder Gleichschritt!

1. Gedenkveranstaltung für die Opfer der NS-Militärjustiz am Wiener Ballhausplatz

Am 21. Oktober 2009 beschloss der Nationalrat mit den Stimmen von SPÖ, ÖVP und Grünen das Aufhebungs- und Rehabilitationsgesetz, das die pauschale Aufhebung aller Unrechtsurteile gegen die Verfolgten der NS-Militärjustiz bedeute. Das Gesetz war zugleich eine der zentralen Grundlagen für das in den folgenden Jahren unter maßgeblicher Mitwirkung des Personenkomitees »Gerechtigkeit für die Opfer der NS-Militärjustiz« durchgesetzte Denkmal am Ballhausplatz.

Das Personenkomitee lädt daher an diesem Datum herzlich ein zur 1. Gedenkveranstaltung am Denkmal für die Verfolgten der NS-Militärjustiz. Wir treffen uns zum Gedenken an alle ungehorsamen Soldaten und ZivilistInnen, die von Wehrmacht und SS ermordet wurden.

Zeit: 21. Oktober 2015, 10 Uhr 30 Uhr

Ort: Ballhausplatz, Wien

Es sprechen (GEÄNDERTES PROGRAMM)

Begrüßung, Moderation und Einführung

Dr.ⁱⁿ Lisa Retzl

Historikerin, Mitglied des Personenkomitees »Gerechtigkeit für die Opfer der NS-Militärjustiz«

Dr. Andreas Mailath-Pokorny

Amtsführender Wiener Stadtrat für Kultur und Wissenschaft

David Ellensohn

Klubobmann der Grünen im Wiener Landtag und Gemeinderat

Terezija Stoisits

Menschenrechtskoordinatorin des Bildungsministeriums, ehemalige Grüne Abgeordnete zum Nationalrat und Volksanwältin

»Der Kampf um die Rehabilitierung der Wehrmachtsdeserteure aus Sicht einer Zeitzeugin«

Richard Wadani

Ehrenobmann des Personenkomitees »Gerechtigkeit für die Opfer der NS-Militärjustiz«

Anfahrt

U3 Herrengasse (Aufgang zum Minoritenplatz).

Wir würden uns über Ihre/Deine Teilnahme sehr freuen. Für Rückfragen steht Thomas Geldmacher (thomas.geldmacher@univie.ac.at, Tel. +43664 517 5613) gerne zur Verfügung.